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МЕБЕЛЬ СВЕРХ ПЛАНА
Сланцевчане могли заметить, что за последнее время

было большое поступление мебели в городскую торговую

сеть. Стенки даже можно было купить свободно, без пред-

варительной записи. В этом немалая заслуга успешной рабо-
ты наших мебельщиков.

Хорошо потрудился в минувшем месяце коллектив ме-

бельного цеха лесокомбината. Все основные показатели за

май выглядят благополучно. План по выпуску товарной про-

дукции выполнен на 170,5 тысячи рублей вместо необходи-
мых 161,2. В том числе произведено непродовольственных
товаров на 150,4 тысячи рублей при плане 147,6 и мебели
на 149,1 при плане 146,9 тысячи рублей.

Возглавляет работу цеха опытный, квалифицированный
руководитель Геннадий Васильевич Лучин. Все предприятие

уже переведено на хозрасчет, новые методы хозяйствования
даются нелегко в целом комбинату. Но мебельный цех счи-

тается здесь признанным лидером, подкрепляя свое первен-

ство среди производственных участков стабильным выполне-

нием плановых заданий из месяца в месяц. Хотя и им не-

просто даются эти результаты. Ведь все материально-техни-

ческое снабжение производства — привозное. А партнеры

мебельщиков далеко не всегда дисциплинированно выпол-

няют свои договорные обязательства.
Н. НАДЕЖДИНА.

Пульс соревнования:

нан выполняются обязательства?
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Прорабство Л. П. Карповой занимает ве-

дущие позиции как в СУ-322, так и во всем

тресте № 63. Очень большой опыт и мастер-

ство накоплены в этом коллективе отделочни-

ков. Основной состав его — это кадровые ра-

бочие, хорошие специалисты и наставники, а

поэтому и молодые, вновь пришедшие в

строительное производство, здесь осваиваются

быстро.
На нашем снимке — члены бригады Лю-

бови Федоровны Корнышевой (она — вторая

слева). Этот коллектив берет трудовые высо-
ты и качеством, и количеством сделанного.

Соревнование выделяет передовиков, и часто
среди них — отделочников. Эта бригада одна

из тех, кто ходит в лидерах. По итогам янва-
ря — на третьем месте среди бригад СУ-322,

втором, апреле — опятьв марте — на

третье место.

Существует напряженность в работе, то

есть ее не хватает — нет сдаточных объектов,
и зачастую приходится отделочникам, их ру-

ководству самим искать дело. Основной набор
работ — это капитальный ремонт зданий. Так,
бригада трудится в СМУ треста «Севзап.
металлургмонтаж», в пассажирском автопред-

приятии, ремонтируя производственные поме-

щения. Еще раз покрасили в зеленый с бе-
лым цвета здание торга, Промстройбанка, сде-
лав его самым красивым на улице Кирова,
навели порядок в пионерском лагере «Спут-
ник». И везде их работе поставлена высокая
оценка.

Фото Ю. Терентьева.

ЖИВУТ И СТРОЯТ

Телефон гласности —

2 -35-74
(работает по понедельникам и четвергам

с 16 до 17 часов;

ОТСТАВАНИЕ
Оценка работы отрасли

животноводства в мае по

итогам социалистического
соревнования среди совхо-
зов района и их коллекти-
вов — «неудовлетворитель-

но». Молочная продуктив-
ность поднялась по сравне-
нию с прошлым годом на 15
килограммов, но все равно
была ниже плановой на 5
килограммов, то есть соста-

вила 306 вместо 311 от каж-
"■’Ч Д°й коровы. Четырем сов-

хозам из пяти удалось спра-
виться с этим показателем.
Соцобязательство по валово-
му надою молока выполнено
по району на 101,7 процен-
та, то есть получено 2481
тонна при плане 2438.

Не выполнен план по сда-
че .молока — 99,2 процента.
Сдано 2447 тонн при необ-
ходимых 2466. Только два

совхоза — «Старопольский»
и «Сланцевский» — справи-
лись с этим показателем со-
ответственно на 102 и 108,3
процента.

От коровы-первотелки по-

лучено по району по 452 ки-
лограмма молока («плюс» 4
к 1988 году). Наибольшей
продуктивности коров-перво-
телок добились в совхозе
«Сланцевский» — 490 кило-
граммов, обеспечив рост к

уровню прошлого года на 10
килограммов.

Низким было в минувшем
месяце качество молока. По
району — 73,6 процента
первосортного. Среди совхо-
зов лишь «Родина» сдала
все молоко высокосортным.
В «Осьминском» своеобраз-
ный рекорд — 31 процент.

По сравнению с прошлым
годом увеличилось число мо-
лочно - товарных ферм, вы-
полнивших план по надоям
молока: Кушела, Перебор,
Попкова Гора, комплекс, Ко-
логриво, Загорье (две
МТФ), Большие Поля, За-
гривье, Степановщина,
Втроя, Рудно.

По совместному решению
районного агропромышленно-
го объединения и райкома
профсоюза работников агро-
промышленного комплекса

первое место присуждено
коллективу совхоза «Слан-
цевский» ’ (директор Г. Ф.
Лахно, секретарь парткома
В. И. Коваленко, председа-
тель профкома Н. П. Петро-
ва, главный зоотехник А. С.
Мишакин), который обеспе-
чил выполнение соцобяза-
тельств по надоям молока от
фуражной коровы На 112
процентов. План по вало-
вому производству выполнен
на 112,3 процента. За
успехи в труде коллектив
совхоза награждается пере-
ходящим Красным вымпе-
лом.

Среди ферм первой груп-
пы первое место присужда-
ется коллективу фермы За-
гривье (бригадир Т. В. Се-

ЕЩЕ ВЕЛИКО
менова) совхоза «Сланцев-
ский», где надой От фураж-
ной коровы составил 410
килограммов при плане 289,
что на 63 килограмма выше

соответствующего периода
прошлого года. Валовое про-
изводство молока реализова-
но на 110,7 процента. За
успехи в соревновании кол-

лектив фермы награждается

переходящим Красным вым-
пелом.

Второе место присуждает-
ся коллективу фермы Попко-
ва Гора (бригадир В. Г. Ев-
докимов) совхоза «Родина»,
который обеспечил надой от
каждой фуражной коровы
373 килограмма при плане

325, что на 21 килограмм

больше, чем было в прош-
лом году.

Среди ферм второй груп-
пы первое место присужде-

но коллективу фермы Рудно
(бригадир Ф. И. Александ-
рова) совхоза «Аврора», где

выполнение социалистичес-
ких обязательств по надоям

составило 109 процентов или
431 килограмм при необхо-
димых 400. Валовое про-

изводство — 114,8 процен-
та. За успехи в труде кол-

лективу присуждается пере-

ходящий Красный вымпел.
Среди звеньев лучших ре-

зультатов в труде добилось
звено с фермы Загривье сов-

хоза «Сланцевский» в со-

ставе Людмилы Ивановны
Шамановой, Раисы Никола-
евны Васильевой, Клавдии
Владимировны Акиловой,
Маргариты Александровны
Снетковой, Инны Дмитри-
евны Федоровой, Татьяны
Владимировны Дегтяревой,
которые обеспечили по 446
килограммов молока от каж-
дой фуражной коровы, что

на 84 килограмма выше
уровня 1 988 года.

С этой же фермы непло-
хих результатов добилось
мужское звено в составе
Юрия Васильевича Бута,
Павла Ивановича Романчу-
ка/ Михаила Сергеевича Фи-
липпова, обеспечивших на-

дой от фуражной коровы по
457 килограммов («плюс»
87 к 1988 году).

Среди телятниц по уходу

за молодняком в возрасте до
года лучших результатов в

труде добилась Людмила
Александровна Порфирьева
с фермы Попкова Гора сов-
хоза «Родина», которая по-

лучила среднесуточный при-
вес 1189 граммов при обяза-
тельстве 680, это на 497
граммов выше прошлогодних
результатов.

Среди скотников по уходу
за молодняком старше года
лучших результатов в тру-
де добились Валентин Его-
рович Фомин и Зоя Иванов-
на Егорова с фермы Криви-
цы совхоза «Сланцевский»,
где среднесуточный привес
составил 605 граммов при
плановых 480.

Такова судьба жильцов тех
домов, которые сдаются в эк-

сплуатацию в так называемом
зимнем варианте. Почти полго-

да прошло с тех пор, как под-

писан акт сдачи - приемки де-

вятиэтажного здания общежи-
тия для молодых семей объеди-
нения «Ленинградсланец», но
только сейчас заканчивается

благоустройство территории.
Лишь недавно включен в рабо-
ту лифт, и каково было моло-
дым мамам выбираться с дет-

скими колясками вначале по

крутым лестницам, потом по
колдобинам и рытвинам! Но
люди, наши терпеливые люди,
со всем этим мирятся и ждут

улучшения.

А испытания на терпеливость
продолжаются и продолжаются.

Казалось, уже все налаживает-

ся, до самого общежития за-

асфальтирована дорога и по

ул. Спортивная, работники
СПМК-251 занялись отсыпкой,
прокладкой дорожек и площа-
док, установкой поребрика во-

круг здания, тут же трудятся
строители ПМК-102 на благо-
устройстве газонов... И вот —

новая проблема. В редакцию

позвонил шахтер В. В. Кури-
цев, живущий в этом общежи-
тии:

«При устройстве дворовой
дороги строители СПМК-251
нарушили трубопровод. Уже 10
дней сидим без горячей воды.
И неудобно — у всех дети, что-
бы их мыть, стирать, нужно
греть воду в ведрах, бачках.
И дорого — за электроснабже-
ние (а плиты электрические)
платим большие деньги».

Если бы не прорыв, вчера, в
среду, рабочие СПМК-251
смогли бы закончить благоуст-
ройство территории, приступить
к другим объектам, а жильцы

дома смогли бы прогуливать

своих детей по асфальтирован-
ным дорожкам. Но там и сей-
час зияет траншея с обнажен-
ными трубами, прямо напротив

подъезда.

Безнадежно искать винова-

тых, их, как всегда, нет, одна

контора все сваливает на дру-

гую. Вот мнение работников
СПМК-251 — мастера О. Е.
Крутикова и рабочих: «Трубы
от поверхности проложены не-

глубоко, неправильно. Грунт
даже и не вынимали, всего
лишь ровняли, затронули тру-
бы не ковшом экскаватора, а

всего лишь ножом грейдера».
Да и грейдерист Виктор Ива-
нов сказал, что ситуация совер-

шенно необычная. Никогда та-
кого не бывало, чтобы грейде-
ром зацепило сети.

Мнение начальника пред-
приятия теплосетей В. Е. Сте-
панова: «Проект благоустройст-
ва не согласовывался с органи-
зациями, на балансе которых

имеются сети».

Мнение ведущего инженера

ОКСа ЛПО «Ленинградсланец»
тов. Кулакова: «Ничего подоб-
ного, всегда все согласовывает-
ся. Но кто прокладывает сети в
40 сантиметрах от поверхности?
Работники СПМК действовали
без знания информации о про-
ложенных сетях. Но сейчас
нужно одно: быстрее исправить
положение. Мы открыли тран-

шею, 13-го утром привезли

нужное количество необходи-
мых труб, и дело за сварщи-

ками СПМК-251, которые в

этот день так и не пришли на

объект».
Как видим, действительно, не

найдешь виновных. Кем-то
очень давно проложены эти

трубы от котельной. Они уже

старые, проеденные ржавчиной.
Но при строительстве решили
ими воспользоваться. Конечно,
нехорошо так говорить, но, мо-

жет быть, и к лучшему, раЪ
эта авария случилась сейчас,
летом, а не зимой. Одно теперь

главное — надо сделать как

можно быстрее и дать горячую

воду жильцам общежития. Дело
опять же за СПМК-251, зави-
сит оно от ответственности их

специалистов. Теперь.то, навер-

ное, и на контроль возьмут
этот участок и заказчик — ЛПО
«Ленинградсланец», и эксплуа-
тирующая организация — теп-

ловые сети.

Заодно, пока не закончены
работы на благоустройстве,
нужно и руководству ПМК-102
проследить, как ведется благо-
устройство газонов. Породу, ко-

торой засыпаны участки, сле-

дует выбрать, а то, похоже, она
так и останется, и тонкий слой
земли уже не перекроет ка-

мень. Как же здесь расти тра-

ве, как играть детям?

О. СВЕТЛОВА.
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Бригадир — это в первую очередь организатор произ-
водства ^наставник. Эти качества можно отнести к бригади-
ру швейного участка цеха резиновой обуви коммунисту Татья-
не Лаврентьевне Поповой, поставив впереди прилагательное
«хороший». Более десяти лет работает он а на заводе, из-
брана в состав партийного бюро.

Коллектив, которым она руководит, оольшои, работу
выполняет сложную: шьет заготовки кроссовок. С заданием
бригада справляется, и в этом немалая заслуга коммуниста
Т. Л. Поповой (на снимке она слева).

ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА— У НАШИХ СОСЕДЕЙ

ОБРУБИЛИ „ЛИСИЙ ХВОСТ"
Шлейф едкого рыжего

дыма — так называемый
«лисий хвост» — больше
никогда не потянется из тру-
бы сернокислотного цеха
производственного объедине-
ния «Эстонфосфорит».
Сегодня н а предприятии
прекращено вредное для ок-
ружающей среды производ-
ство серной кислоты.

Более десяти лет боро-
лись депутаты Таллиннского
горсовета за чистоту возду-
ха целого района, включаю-
щего и столицу республики.
Затем в эту борьбу включи-

лись работники Госкомпри-
роды ЭССР. От «Эстон-
фосфорита» и Министерства
минеральных удобрений
СССР требовалось не так
уж много — или установить
фильтры, нейтрализующие
выбросы в атмосферу, или
перевести производство су-
перфосфата на привозную
серную кислоту. Так и ре-
шили: после того, как будет
изменена технология изго-
товления удобрений, цех пе-

рейдет п а привозную кисло-

(ЛенТАСС).

НАВСТРЕЧУ СОВМЕСТНОМУ ПЛЕНУМУ ГОРКОМА КПСС

И СЕССИИ ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ПОСЛУШАЕМ КРЕСТЬЯНИНА
В газете «Знамя труда» 9

июня обнародована анкета по
обсуждению на совместном за-

седании пленума ГК КПСС и
десятой сессии Сланцевского
городского Совета народных

депутатов (20 созыва) задач

партийных организаций, Сове-
тов народных депутатов, тру-

довых коллективов по реализа-
’ ции аграрной политики в совре-
менных условиях.

В анкете 21 вопрос к грудя-

щимся города и района. Этот
список, кажется, охватывает
все стороны жизни наших

крестьян. Тут отношение к соб-
ственности на орудия средств

производства, к формам хозяй-
ственной деятельности и управ-

лению сельскохозяйственной
деятельностью, к развитию со-

циальной сферы деревни и т. д.

и т. п. Но о какой аграрной
политике мы можем говорить,
когда подлинных, настоящих

аграриев, которых мы испокон

веков называли крестьянами, у

нас давным-давно нет и в по-

мине?
Особенно это относится к

нашему району, сплошь состоя-

щему из совхозов. В этих со-

ветских хозяйствах, которые
ни в коей мере не являются со-

ветскими, так как Советы не

влияют на их деятельность вви-

ду того, что деятельность этих
хозяйств в полной мере зависит

от указаний и разных инструк-
ций и нормативов, исходящих

от многочисленных мини-

стерств, ведомств, главков,

РАПО и других бюрократиче-
ских аппаратов. Хозяйствам
даются предписания, что и ког-

да сеять, кому сколько сдавать

производимой продукции, по ка-

кой цене. Эти ведомства уста-

навливают нормы выработки,
фонд зарплаты, устанавливают
отчисления от прибыли, кото-

рые в основном идут на содер-

жание этой многочисленной
надстройки над нашим много-

трудным сельским хозяйством.

А где же наш кормилец-кре-
стьянин? Да его давно уже нет.

У нас вместо крестьянина по-

явился наемный рабочий, кото-

рого в дореволюционные време-

на называли в отличие от про-

изводственного рабочего батра-
ком.

Эти наемные батраки в на-

ши времена ничего не имеют.
Ни земли, ни собственного до-

ма, многие не обзаводятся на-

стоящим крестьянским подворь-
ем, да и как им обзаводиться,
если нет земли, куда бы можно
выгнать скотину, заготовить
для нее корм на зиму. Да
и зачем заниматься подворьем,

когда можно сесть в автобус,
доехать до города и купить там

молоко, масло, яйца, а иногда

даже и колбасу, да ив своем

сельском магазине можно при-
обрести продукты.

Вот поэтому крестьянин,

превращенный в батрака, с

полнейшим равнодушием отно-

сится к работе, земле, технике.

Это все не его, это государст-
венное, и проще сказать, ни-

чейное. Отработал 8 часов в

поле на тракторе, пригнал его

на машинный двор, бросил
грязный, неухоженный, и по-

шел с легким сердцем домой.
Сломался трактор — черт с

ним, у государства их много,

еще дадут.

Многие народные депутаты

на Съезде говорили, что ника-

кие модели. хозрасчета не дадут
положительного эффекта, пока

земля, средства сельскохозяй-
ственного производства будут
отторгнуты от хозяина-крестья-
нина, никакие хозрасчеты,

арендные подряды и прочие

эксперименты над бедным
крестьянином не приведут к

положительным результатам, и
полки наших магазинов не на-
полнятся продуктами.

Крестьянину надо отдать в

полное владение землю, сред-

ства производства, дать ему са-
мому выбрать наилучшую фор-
му хозяйства, освободить от ме-

лочной опеки «руководящих»,
дать ему возможность пол-
ностью распоряжаться произво-

димой продукцией, без всяких
госзаказов, ликвидировать прод-
разверстку, установить обосно-
ванный справедливый налог,

обратить самое серьезное вни-

мание на социальную сферу де-

ревни, поднять ее до уровня го-

родских условий жизни, снаб-
дить надежной, дешевой, высо-
копроизводительной техникой, и,

я уверен, что тогда не надо бу-
дет проводить заседаний по аг-

рарной политике.

А если уж и проводить такое

обсуждение, так надо его про-

водить не в ДК горняков или

ДК культуры завода «Сланцы»,
а непосредственно в селе, в

сельских коллективах, послу-

шать, что скажут сами крестьян
не, каково их мнение о буду-
щем сельского хозяйства, об
их теперешней жизни.

В. КУЖЕЛЕВ,
член КПСС с 1944 года,

ветеран войны и труда.

РУКОВОДИТЕЛЬ — ПОНЯТИЕ EUK0E

12 июня состоялось заседа-
ние конкурсной комиссии объе-
динения «Ленинградсланец» для
обсуждения кандидатов, изъя-

вивших желание участвовать в
выборах директора объединения,
которые пройдут 23 июня на
конференции трудового кол-
лектива Л ПО «Ленинградсла-
нец». Свои кандидатуры на

должность директора выдвину-
ли 5 человек: горный мастер
шахты «Ленинградская» А. К.
Тимергалин, заместитель ди-

ректора объединения по эконо-
мическим вопроса.м В. И. Выт-
нов. главный инженер объеди-
нения Г. Б. Фрайман, главный
инженер шахты № 3 В. В.
Войнов, начальник участка шах-

ты «Ленинградская» С. Н. Гри-
горьев.

А. К. Тимергалин закончил в

1968 году ЛГИ им. Г. В. Плеха-
нова. Государственных на-
град не имеет, беспартийный.
Послужной список; работал
горным мастером, начальником
участка, с 1973 года — в объ-
единении «Ленинградсланец»,
горный мастер шахты «Ленин-
градская», заместитель началь-
ника участка. Имеет необхо-
димый 5-летний стаж на руко-
водящих должностях в отрасли.

В заявлении н а конкурсную
комиссию А. К. Тимергалин на-
писал, что его предвыборная
программа состоит из несколь
ких пунктов. Основные из них:
довести до логического заверше-
ние дела Е. А. Сафронова:
борьба с семейственностью,
взяточничеством, протекциониз-
мом в объединении; достойное
представление объединения в

Минуглепроме СССР.
Несмотря на то, что послуж-

ной список товарища А. К. Ти-
мергалина отвечает всем требо-
ваниям конкурсного положения,
комиссия единогласно приняла
решение не рекомендовать кан-
дидатуру А. К. Тимергалина
конференции трудового коллек-

тива, учитывая его недостаточ-
ный опыт на руководящих
должностях, производственные
и организаторские качества
кандидата. Однако это не зна-

КАНДИДАТЫ
чит, что А. К. Тимергалин вы-

бывает из конкурса, он вправе

продолжить предвыборную
борьбу.

Следующий кандидат —

главный инженер объединения
Г. Б. Фрайман. Образование
высшее, окончил ЛГИ им. Г. В.
Плеханова, награжден орденом

«Знак почета», имеет ученую

степень кандидата технических
наук. Послужной список; уче-
ник стационарной установки
шахты «Ленинградская», 1959
— 1962 гг. — заместитель на-

чальника участка, 1964—1969
гг. — заместитель главного ин-
женера шахты № 3, работал в

дальнейшем главным инжене-
ром шахты, директором шахты,

с 1977 года по настоящее вре-
мя — главный инженер объе-
динения. Конкурсная комис-
сия единогласно решила реко-

мендовать кандидатуру Г. Б.
Фраймана конференции трудо-
вого коллектива. На вопрос ко-

миссии, как он видит будущее
объединения, в двух словах,
Г. Б. Фрайман ответил: пер-

спективное развитие заключа-

ется, по его мнению, в даль-

нейшей последовательной раз-
работке безотходного произ-
водства и технологии, а также
решение на этой основе и на
основе достижений научно-
технического прогресса соци-
альных проблем.

Подал заявление в конкурс-
ную комиссию В. И. Вытнов,
заместитель директора объеди-
нения по экономическим вопро-
сам. Образование высшее,

окончил ЛГИ им. Г. В. Пле-
ханова. Член КПСС, наград
не имеет. Послужной список:

1968 -1970 гг. — горный ма-
стер, 1970 — 1973 гг. — заме-
ститель начальника участка,

1973—1974 гг. — начальник
участка, все это время работал
на шахте «Ленинградская». С
1974 по 1977 год работал ин-
структором организационного

отдела ГК КПСС, с 1977 по

1982 год — участковый горно-
технический инспектор РГТИ.
1982—1988 годы — директор
шахты им. С. М. Кирова, с ян-

варя 1988 года по настоящее

время — заместитель директо-
ра объединения по экономиче-
ским вопросам.

Перспективу развития объе-
динения В. И. Вытнов видит в

следующем. В общественной
жизни: ликвидировать боязнь,
скованность людей в открытом
выражении собственного мне-
ния, ликвидировать секреты,
чтобы люди отстаивали свои
точки зрения не в кулуарах, а

на собраниях. Ликвидировать
систему, когда с работы и из
общественной жизни выбывают
активные и инициативные ра-

ботники. Надо создать усло-

вия, чтобы рабочие не боялись
подавать рационализаторские
предложения — их творческие

мысли и идеи, так как на се-

годняшний день практика та-
кова, что рационализаторские
предложения, часто очень эф-
фективные, лежат на полках
годами.

В области технического пере-
вооружения. Сланцедобыча —

это не то предприятие, где при-

меняется серийная техника и

технология. Нужно активнее
разрабатывать, внедрять ту тех-

нику, которая наиболее подхо-
дит для наших условий. В
этом отношении показателен
опыт эстонских друзей, которые
приспособились, отладили тех-
нику, давно уже хорошо рабо-
тают и берут с каждого метра

залежей раза в два больше де-
нег на товарную продукцию,
чем мы.

По сути дела сейчас уже раз-
вернулась конкуренция с эс-
тонскими шахтами за рынки
сбыта — о чем можно судить
по арбитражным боям. Соц-
соревнование закончилось, на-

чалась конкурентная война,

считает В. И. Вытнов.
При хорошем положении дел,

отметил В. И. Вытнов, к концу
будущего года можно будет рас-

считаться с государственными
долгами. Было в отвалах 7
миллионов тонн мелкого слан-

ца, потом — 6, сейчас уже ос-
талось 4. В преддверии энер-
гетического кризиса, который
предсказывают экономисты,

этот груз не очень тянет и его
можно будет выгодно реализо-
вать.

В. И. Вытнов высказал же-
лание активно заняться жилищ-

ной проблемой, социальными

вопросами. Он отметил граби-
тельские по отношению к объе-
динению договоры с подшеф-
ными совхозами. Много вкла-

дывается туда сил и денежных
средств, а отдача малоэффек-
тивна. Видимо, отметил В. И.
Вытнов, стоит пойти по пути
подсобных хозяйств. Конкур-
сная комиссия единогласно
приняла решение рекомендо-
вать кандидатуру В. И. Вытно-
ва конференции.

Следующий кандидат —

главный инженер шахты № 3
В. В. Войнов. Образование
высшее, окончил ЛГИ им. Г. В.
Плеханова, наград не имеет.

Послужной список: 1974— 1975
гг. — горный мастер шахты
№ 3, 1975 — 1978 гг. — за-
меститель начальника участка
взрывных работ, 1978— 1979
гг. — помощник начальника
участка ВТБ шахты, 1979 —

1984 гг. — начальник уча-
стка ВТБ, затем два года
находился на партийной работе,
с 1986 года он по настоящее
время работает главным инже-

нером шахты № 3.

В. В. Войнов отметил, что
программа комплексного разви-
тия объединения в том виде, в
котором разработана сейчас, не
принесет, на его взгляд, суще-
ственного эффекта, а поэтому

нуждается в некоторой дора-
ботке. Следует продолжать и

линию на безотходность произ-
водства. Конкурсная ко-

миссия предложила В. В. Вой- .

нову до 16 июня представить в

устной или письменной форме
тезисную программу комплекс-^
ного- развития объединения на

ближайшее пятилетие с тем,

чтобы комиссия имела возмож-
ность рекомендовать его конфе-
ренции.

Подал заявление в комис-

сию начальник участка шахты
«Ленинградская» С. Н. Гри-
горьев. Имеет высшее образо-
вание, член КПСС, окончил
ЛГИ им. Г. В. Плеханова, име-

ет государственную награду
— медаль «За трудовую доб-
лесть». Послужной список:
1972— 1973 гг. — ученик
электрослесаря, 1975 — 1977 гг.

— подземный электрослесарь,
проходчик, 1981 — 1984 гг. —

подземный горный мастер, за-

меститель начальника участка
шахты «Ленинградская», 1984
— 1986 гг. — председатель
шахткома, в течение несколь-
ких месяцев 1986 года заведо-
вал горными работами, с 1986
года по настоящее время —

начальник участка шахты «Ле-
нинградская». По мнению

С. Н. Григорьева, перспективы
развития объединения сейчас
не такие мрачные, как это было
всего лишь год назад. Идеи
полного и комплексного исполь-
зования продуктов горной до-
бычи сланцевых шахт, по ут-

верждению С. Н. Григорьева, в
частности, производство извест-
няковых блоков, их распилов-
ка на плитки, содержались в
его дипломной работе еще 10-
летней давности. С. Н. Григорь-
ев намерен активно решать так-
же социально-бытовые пробле-
мы работников объединения.

Конкурсная комиссия пред-
ложила С. Н. Григорьеву, так
же как и В. В. Войнову, дора-
ботать свою программу и пред-
ставить ее 16 июня на очеред-
ном заседании комиссии.

А. ЗИНОВЬЕВ.
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ПОНЕМНОГУ ОБО ВСЕМ И ВСЕ— ОБ ОДНОМ
ИЛИ РАССКАЗ ОБ УЧАЩЕМСЯ СПТУ-257, КОТОРОГО ОДНИ СЧИТАЮТ

ЧУДАКОМ, А ДРУГИЕ— УВЛЕЧЕННЫМ ЧЕЛОВЕНОМ

15 июня 1989 года
улщ дд Д——

— Беру немного сена, режу
его на мелкие части, — рас-

сказывает Юра. — Затем это
измельченное сено кладу в по-
суду. Довожу до кипения и

продерживаю десять минут.

После этого раствор отцежи,

ваю от сена. И ставлю в осве-

щенное место. Через несколько
дней появляется пленка, это и

есть скопление бактерий. А
кипятят это затем, чтобы все
другие бактерии погибли. Ина-
че погибнет культура сенной
палочки. Эта палочка не вред-
ная, при попадании сена (пере-
жеванного) в желудок живот-

ного палочка помогает пищева-
рительным процессам.

— Зачем тебе это? — спра-

шиваю шестнадцатилетнего
Юру Воронцова, с которым мы

познакомились после его звонка
в редакцию с просьбой органи-

зовать слет юннатов-исследова.
телей. Он отвечает, что сейчас
надо знать все. Выведешь та-

кую палочку, наблюдаешь че-

рез микроскоп за ее жизныо.
Интересно.

— Ребята, с кем я учусь в

СПТУ-257, — говорит Юра,
считают, что мне делать нече-

го. А мне кажется, с таких вот

увлечений начинается в жизни

серьезное...

28 июня будет пять лет как

Юра Воронцов занимается па-

тологоанатомией. Конечно, не

профессионально, как это дела-

ют специалисты, а как умеет.

Любит исследовать, узнавать

тайны организмов и выявлять
причины смерти животных.

чтобы не допустить гибели от

болезней и прочих напастей.
Откуда это у него? Он объ-

ясняет, что когда-то мама рабо-
тала патологоанатомом, сани-
таркой и даже курьером в газе-

те. Наверное, отсюда и при-

шло желание знать все, что

окружает. Да еще от отца, он

работал в шахте, а потом с

семьей решил поселиться в де-

ревне. Ближе в природе, жи-
вотным. Когда они всей боль-
шой семьей жили в Донецке
(у Юры три брата), отец при-

носил домой больных живот-
ных. Однажды принес собаку,
которую мерзавцы загнали в

трубу и подожгли, семье уда-

лось спасти эту беднягу.
Юре нравится жить в Гусе-

вой Горе, вдали от городского

шума. Я удивляюсь, ведь он

совсем юный, а шум обычно
мешает старикам, прожившим

жизнь и претерпевшим невзго-

ды и радости.
— Дело в том, что я люблю

поразмышлять на досуге.

Юра написал в адрес дет-

ской телевизионной программы

«Марафон» письмо и получил

в ответ много писем от увле-
ченных, как и он, ребят. Нам,
в редакцию, привез альбомы с

коллекциями. Он коллекциони-

рует перья птиц, недавно ему
прислали яркие, попугаичьи. У

каждого пера он сделал запись

о попугаях данной породы.

Один из его альбомов пест-

рит цветными картинками с

изображением диковинных зве-

рушек, рыб. Он хочет знать о

них много, наверное, потому

что никогда их не видел, а

только нашел статьи в журна-

лах и написал в альбом самое

основное. Ему очень жаль, что

не все альбомы сохранились.

В феврале, когда было про-

мозгло и сыро, они проснулись

ночью от жара. Горела дере-

вянная перегородка комнаты

соседа-пьянчужки. Юра успел

вытащить только несколько

альбомов да спасти Бима. Мно-
го чего сгорело: мебель и дру-

гая собака, по кличке Авва, по-

тому что забилась, глупая, ку-

да-то с испуга и в дыму ее не

нашли.

Гербарии растений он соби-
рает •— сейчас такое цветенье,

а вот насекомых не трогает
после того, как в журнале

«Юный натуралист» прочитал:

не надо дурно влиять на при-

роду. Да Юра и не огорчается,

что заменил засушенные экспо-
наты картинками.

В Новосельской школе, где

он учился, ученики любили
природу. Возле школы посади-

ли фруктовый сад. Жаль, что

не все понимают, как приятно

думать, что возле родных мест

поднимутся деревья.

— У учителей не должно
быть любимчиков, учитель

каждому должен отдавать все,

что знает, — неожиданно го-

ворит Юра Воронцов и продол-
жает: — Но если человек

очень увлечен предметом и же-

лает разобраться в нем глубо-
ко, этого нельзя не заметить.

— Чьи это слова, Юра?
— Это? Евгении Казимиров-

ны Черемисиной, биолога моей
школы. Она многое мне дала.

Позволяла даже иногда вести
уроки.

— А ребята слушали?
Юра кивает.

После окончания восьмого

класса Ю. Воронцов поступил
в Беседский совхоз - техникум

учиться на ветеринара.
Но пришлось уехать. Очень

трудно было жить в общежи-
тии, обижали, командовали

старшекурсники. Он написал об
этом в Волосовскую газету, за-
метка наделала переполоха.

Обидчики подговорили местных

избить Юру. Били сильно, но
Юра не жалеет, что написал в

газету, может, в общежитии
хоть что-то изменится...

А сейчас он учится на трак-

ториста, хотя не хочет им быть.
Просто надо же где-то закон-
чить десятилетку. Здесь лучше,

потому что все — свои, Юрин
школьный класс весь учится в

Выскатке. Он вспомнил, как не

мог завести трактор, а ему в

сердцах сказали: «Иди, зани-

майся своей микробиологией!».
Трактор он, между прочим,

водить научился.

— А как же увлечение?

— Потом все равно пойду в

«Беседу» на ветеринара.

Я вспомнила прошлогоднюю
заметку о спектакле «Про Фе-
дота-стрельца...» в Выскатском
ПТУ, подписанную: «Ю. Ворон-
цов, учащийся».

Писать Юру учит библиоте-
карь училища Л. Г. Ларионо-
ва. Вместе с другом Женей За-
курдаевым они научились у

Людмилы Григорьевны и биб-
лиотечному делу. Только не

любит Ларионова, когда о ней
упоминают в газетах. Однажды
журналистка написала, какая

богатая в училище библиотека,
а люди смеялись, ведь книж-

ный фонд в ней маленький. Она
хочет, чтобы напиранное было
настоящей правдой. И Юре это

передается.

Слушаю Юру, читаю его

корреспонденцию об экологии,

что он принес в газету для

публикации, и думаю: пожалуй,
из него получится журналист.
Он хочет знать понемногу обо
всем и все об одном, знать же

все обо всем — невозможно. И
предлагаю писать в газету.

— Можно попробовать, —

серьезно отвечает он.

н. томе.

отзвенел последний звонокэкзамены,

для восьмиклассников школы № 10. Часть вы-
пускников, получив направления на работу, уехала

домой. Для всех остальных начались «трудовые
будни». Заключены договора со многи-

ми предприятиями города. Самым главным в шко-
ле считается договор с совхозом «Сланцевский»:
под опекой ребят 24 гектара кормовой свеклы.

Эти снимки сделаны в кружке духовых инстру-
ментов и кружке выжигания. Каждый учащийся в
школе нашел для себя интересное занятие.

С пользой
для населения

Чем сейчас заняты работ-
ники автоклубов? В этом го-

ду они нашли полезные фор-
мы работы с населением де-

ревень. JI. Кучерявая и

JI. Степанова 1 июня ездили
в Загривье поиграть с деть-

ми в летнем лагере отдыха.

А ведь детям только это и

нравится: они с удовольст-

вием участвовали в конкур-

сах, викторинах, особенно по-
нравился им конкурс на луч-

шую аппликацию, которую

они сочиняли командами.

Сейчас автоклубы возят

по фермам и производст-
венным участкам артистов
Ленконцерта, которые поют

песни и читают стихи для

сельчан в перерыве между

работой.
Девушки развозят по ма-

лым деревням книги детям
и взрослым, нуждающимся—
аптечки с лекарствами. За
этими редкостями сельчанам
уже не надо спешить на
центральные усадьбы за не-
сколько километров. Только
недавно автоклубы посетили
Кукин Берег, Радовель, Кон-
души, Мокреди.

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

ЧТО С АВТОБУСАМИ?
Группа работников завода

«Сланцы» прислала жало-

бу по поводу работы авто-

бусов маршрута № 1.
Наш завод работает круг-

лосуточно, пишут они, и мы

работаем по скользящему

графику в три смены. Очень
сложно уехать на работу в

выходные дни, как утром,

так и в вечерние и в ночные
смены. Создается впечатле-

ние, что за работой автобу-
сов на маршруте № 1 нет

никакого контроля.
20 мая этого года мы не

могли уехать вовремя на ра-
боту, так как автобусов не

было с 15.05 до 15.45. Есте-

ственно, на работу очень

многие опоздали, хотя за это
время мимо нас прошли два

автобуса маршрута № 4
(полупустые), 2 автобуса
маршрута №11. И таких

фактов можно привести мно-
жество.

Просим ответить нам, ког-

да будет наведен порядок в

движении автобусов марш-
рута № 1 и почему в часы

«пик» на маршрут № 1 вы-

пускают ЛИАЗы, а двойные
«Икарусы» по маршруту
№ 4 ходят пустые?

НОВИКОВА, ФЕДО-
РОВА, ЕГОРОВА, все-

го 20 подписей.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ
В редакцию газеты пришла жалоба от Г. Бариновой, в

которой она написала о том, что какой-то кооператор при
осмотре телевизора у ее матери в деревне Попкова Гора
вывел его совсем из строя, а мастер из техцентра «Орбита-
сервис» наотрез отказался ремонтировать его и порекомен-
довал отвезти в Сланцы в ремонт. На жалобу ответил ди-
ректор техцентра «Орбита-сервис» А. М. Дмитриев: «Радио-
механик С. Маринкин произвел осмотр телевизора и устано-
вил, что неквалифицированное вмешательство кооператора
привело к тяжелому повреждению схемы. Нужен дли-
тельный ремонт и многочасовой прогон в условиях стацио-
нарной мастерской. К действиям кооператора техцентр ника-
кого отношения не имеет».

ЛЮБИ И ЗНАЙ СВОЙ КРАЙ

ДАВНИЕ ВРЕМЕНА:
ДРЕВНЕЙШИЕ ПОСЕЛЕНИЯ

История не оставила нашей
земле ни городов, ни древних

крепостей, ни монастырей и
древних храмов. Ни одна

древняя книга не была написа-
на здесь. История оставила

нам лишь древние могилы, да
скупые сведения псковских и

новгородских летописцев.
И все же обратимся в даль

веков, чтобы вспомнить о тех,
j;to осел в наших краях сре-
щи лесов и болот, кто первым
поднимал целину земли и тяж-

ким трудом завоевывал право

на свое существование. Не-
легко было человеку на нашей
земле. Но она его кормила: и

зерном, и рыбой, и убоиной от
охотничьего промысла.

Кто из наших предков —

славян первым сес.т на земле
нашей среди чуждых ему

по языку и духу чуди, води и
наровскнх племен? Откуда
пришли эти люди?

Письменные, источники — ко-
торых, в общем, мало — гово-
рят о том, что славянская ко-
лонизация нашего края шла

наиболее интенсивно в XI — XII
веках со стороны озера Иль-
мень и осуществляли ее словя-
иы. Отрицать этого не будем.
Но почему в нашем районе са-
мые древние славянские по-

селения обнаружены на берегу
р. Нарвы, а в тех местах, кото-
рые ближе к Ильменю, они на
век — два моложе? Остается
один вывод: в X и XI веках
колонизация Принаровья шла
не от Новгорода, а от Киева и
Пскова. Происходила она

постепенно вдоль западного и
восточного берегов Чудского
озера и, далее, по р. Нарве.
Это был недостаточно обжитый
край Киевской Руси. Отсюда и
озабоченность киевских князей
об этом крае, и поездка княги-
ни Ольги с целью организации
управления и сбора дани в ос-
ваиваемых местах.

Если проследить колонизацию
вдоль озера и реки Нарвы по
времени, легко заметить четкую
закономерность: к югу от Гдова
и, в частности, в Залахтовье
возраст поселений и могильни-
ков нисходит к X веку и даже
ниже его. а в среднем течении
Нарвы поселений старше XI —

XII веков не обнаружено. Сред-

невековые поселения Принаро-
вья датируются XI— XIV века-
ми. К ним относятся: поселе-

ния у Криушей, Степановщины,
Скорятиной Горы, 2 поселе-
ния около Омута (Отрадное) и
два около Загривья. Предпола-
гаются поселения возле дере-
вень Мокреди и Кондушн.
Около Скамьи было об-
наружено поселение XIV
столетия. К указанному сто-

летию Принаровье было заселе-
но уже довольно густо. Почти
все сведения о жизни людей в
этом крае получены с помощью
археологических раскопок. О
чем же они говорят?

Наш край в этот период был
краем натурального крестьян-
ского хозяйства, находившего-

ся в феодальной подчиненности.

Здесь жили данники: и русь, и
водь. Преобладала русь. Объ-
ектами раскопок в Принаровье
были селища, могильники типа

курганов и грунтовые могилы.

Новгородские жальники, ха-
рактерные для грунтовых могил

в центральной и восточной ча-
стях нашего района, здесь не
распространены. Это еще одно
доказательство направления ко-

лонизации с юга — на криви-
чей.

В начале нашего века сели-
ща не были обнаружены. Рас-
копки производились только на
курганах. Уже тогда их было
найдено несколько десятков.

Большую работу в 1900 —
1901 годах провела экспедиция
В. Н. Глазова в Ольгином Кре-
сте, Криушах и Скорятиной Го-
ре, где было раскопано более
30 курганов. Еще более важ-

ную и очень тщательную рабо-
ту выполнила ленинградская эк-
спедиция под руководством
Н. М. Гуриной в 1951 — 1953
годах. В частности, она за-
фиксировала местоположение

селищ.

Однако раскопкам селищ
большое внимание не уделя-
лось, так как, с одной стороны,
большинство из них подверга-
лось распашке, а с другой —

материал, который здесь нахо-
дили. оказался очень однооб-
разным. В основном — это

(Окончание на 4-й стр.).
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обломки керамических сосудов

из желтой глины, грубо переме-

шанной с непросеянным песком,
отчего в них встречаются круп-

ные зерна кварца. Сосуды име-

ли прямые края и плоские дни-
ща, что свидетельствует об их

примитивном изготовлении спо-

собом лепки. Более многочис-

ленный и интересный материал
дали раскопки курганных мо-
гильников.

Что такое курганный могиль-
ник? Это — средневековое
кладбище, где курганы располо-

жены близко друг к другу.
Курганы были различных раз-
меров — прежде всего по ши-

рине — могли быть индивиду-
альными, а чаще — групповы-

ми захоронениями. в группо-

вом кургане новые покойники
укладывались на том же уровне

рядом со старыми и насыпь уд-
линялась.

Экспедиция Н. М. Гуриной
среди большого количества кур-
ганных групп южнее и восточ-
нее Криушей и на обширном
могильнике на краю леса возле

Ольпиного Креста обнаружила
много курганов, не тронутых ни

более ранними исследованиями,
ни грабителями. Были рас-

копаны 4 кургана у Криушей,
грунтовый могильник в Загри-
вье и большая группа курганов
в Ольгином Кресте. Материалы
раскопок были отправлены в

Эрмитаж и Москву. В Эрми-
таже есть макет раскопа с ле-

жащим посередине скелетом.
615 предметов из этих раско-

пок Эрмитаж передал Сланцев-
скому ■ краеведческому музею.
Пока что они не экспонируются,
но вскоре будут подготовлены к

этому.

Остановимся подробнее на
раскопках в Ольгином Кресте.
В 1951 году экспедиция вскры-
ла там 8 курганов, в 1952 году

— 18, 1953 году — 12. Каким
был обряд захоронения и что в

курганах нашли?
Обратим прежде всего внима-

ние на главные особенности за-

хоронений. Ни при каких из

них в те времена глубоких ям
не рыли. Даже грунтовые мо-

гилы имели глубину не более
80 сантиметров. При курган-

ном захоронении покойника
клали в небольшое углубление,
а затем засыпали большим ко-
личеством песка или земли, ко-
торую приносили со стороны.
Высота курганов и Ольгиного
Креста не выше 1,2 м, но диа-

метр большой — до 6
метров. Форма курган а ча-
ще всего — полушарие.
Мертвецов укладывали головой
к западу, руки сгибали на гру-
ди. Курганы обкладывали
камнями; в XI веке редко рас-

ставленными, в XII — XIII веках
— сплошным ограждением.
Позже курганы и сверху покры-

вались камнями, а в головах

ставился большой валун — па-
мятник. Что же в них было?

Наибольший интерес с точки
зрения количества и ценности
представляли женские курганы.

В них найдено большое количе-
ство украшений, в том числе и

— по тому времени — драго-
ценностей, сделанных из сереб-
ра. В мужских захоронениях

ПОСЕЛЕНИЯ^
в основном только проржавев-
шие железные ножи, остатки

кожи от ножен, элементы тка-

ней. Интересен тот факт, что

нигде не были найдены предме-

ты христианского культа, не

встречаются кресты и в орна-
ментах украшений. Видимо, на-

ши предки, живя среди финских
племен-язычников, не очень

крепко верили в Христа.
Рассмотрим предметы, най-

денные в отдельных раскопках.
Во время раскопок 1951 года

самым богатым оказался кур-
ган № 6 (массовое захороне-

ние), Здесь найдены 173 пред-

мета. Среди них наиболее со-
хранившиеся боченковидные
крупные бусины из бронзы с

напаянным орнаментом (чаще
всего кружковым), бусины
стеклянные и пастовые, длинная

бронзовая цепь из колец (хоро-
шо сохранилась), много посе-

ребренных бронзовых подвесок

к головным уборам, наиболее
характерные — височные. Хо-
рошо сохранились браслеты:
бронзовый, плоский шириной 3
см, 2 бронзовых выпуклых, пло-

ский — 1 см с орнаментом в
виде точек и насечки. Самое,
пожалуй, интересное — бусы
из раковин каури. Каури —

мелкая тропическая раковина и

могла попасть к нам только от

арабов из Африки или Ближ-
него Востока. В этом же кургане

обнаружены волосы, остатки ко-

жи, часть гончарного круга. Нуж-
но сказать, что обломки керами-

ки в курганах показывают отно-
сительно хорошую ее обработку.
Значительная ее часть по своей
форме свидетельствует об обра-
ботке на гончарном круге.
Правда, встречается и лепная

керамика (курган № 3).
В том же богатом кургане

№ 6 были найдены позолочен-
ный бронзовый браслет, брас-
лет витой проволочный, кольцо
серебряное, кусок меха, кре-
мень, нож с рукоятью.

Очень интересны серебряные
изделия: перстни (курганы №№
9, 25, 28, 32, 33 — — коль-
цо типа обручального), обломки
сережек. Для украшений наи-
более характерны бронзовые
браслеты (один из них с двумя
головами, похожими на змеи-

ные, реже сплошные, чаще
бронзовые — двух-, трех- и

четырехпроволочные витые, на-
шейные проволочные гривны,

боченкообраэные бронзовые бу-
сы, кольчатые мелкие — жел-

тые или синие — пастовые бу-
сы. Как исключение встреча-
лись металлические фибулы
(застежки для одежды), подвес-
ки из зубов животного, кресало
железное, бубенчики бронзовые
— и сейчас звенят. Это —

главное в находках. Находки
показывают интернациональные

связи местных жителей, так как
металлов для изготовления
бронзы и тем более серебра на

Руси в то время не добывали.
Серебро могли занести варяги

или арабы. Ну, а обработка
может быть была и местная.
Все загадки прошлого раскопки
не раскрывают.

Е. ПЕТРОВ,  
краевед.

Редактор В. В. ИВАНОВ.

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 16 ИЮНЯ

6.30 — 120 минут. 8.35
Футбол. 10.05 — Вре-

мена года. Июнь. 11.05
Телемост «Москва —

Дуйобург» (ФРГ). 12.35 —

«Русалочьи о-тмели». X. ф. 4-я
серия. 15.35 — «Лето Саха-
та». X. ф. 16.40 — Док. фильм.
17.00 — Поет Б. Николаев.
17.35 — Мультфильмы. 18.00
— Наука: теория, эксперимент,

практика. 18.45 — «Сегодня в

мире». 19.00 — Мультфильм.
19.20 — Конкурс артистов ба-
лета в Москве. 19.50 — Док.
фильм. 21.00 — «Время».
21.10 — -Прожектор перест-

ройки». 21.50 — Док. фильм.
22.40 — Это было... было...
23.00 — «Взгляд».

00.50 — «Государственная
граница». Худ. ф. 3-я и 4-я
серии.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Научно-популярный фильм.
8.45 — Закарпатские узоры.

9.20 — Английский язык. 9.55
— «Гостья из будущего». X. ф.
5-я серия. 11.00 — Новости.
11.10 — Английский язык.
11.40 — Концерт. 12.15 —

Мультфильмы. 12.30 — Рит-
мическая гимнастика. 13.00 —

Новости. 16.00 — Учебная
программа ЛТ. Для поступаю-

щих в вузы. 17.00 — Ново-
сти. 17.15 — «Шанарык». X. ф-
18.25 — Дор. фильм. 18.45 —

Мультфильм. 19.00 — Это вы

можете. Встреча с А. Чумаком.
19.30 — Ритмическая гимна-
стика. 20.00 — Спокойной ночи,

малыши. 20.15 — Жанко Джа-
ран. 21.00 — «Время». 21.40
— «Прожектор перестройки».
21.50 — «Шанарык». X. ф.
23.00 — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 16 ИЮНЯ
18.15 — Мультфильмы.

18.35 — Док. фильм. 18.55 —

Реклама. 19.00 — «Ленин-
град». 19.25 — Док. фильм.
20.35 — Большой фестиваль.
21.00 — «Время». 21.40 —

«Прожектор перестройки».
21.50 — 600 секунд. 22.00 —

— «Кин-дза-дза». X. ф. 23.05
— Новости. Что новенького?

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ПЯТНИЦА, 16 ИЮНЯ
(время указывается местное)

18.00 — Программа передач.

18.05 — Телефильм. 18.35 —

Мультфильмы. 19.00 — Теле-
фильм. 19.25 — Реклама. 19.30
— Детский экран. 20.40 —

Приложим руки. 21.00 — «Ак-
туальная камера». 21.30 — «Эй-
но Баскину с наилучшими по-
желаниями». 21.50 — «Двойной
коктейль». Спектакль.

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 15

июня — «Амуланга». Начало в

17, 19, 21 час.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-

КОВ. 15 июня — «Презумпция
невиновности». Начало в 11,
17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 15

июня — «Роковая ошибка».
Начало в 16, 18, 21 час.

КЛУБ «ШАХТЕР». 15 ию-

ня — «Признать виновным».
Начало в 17, 19, 21 час. Для
детей. «Золотой тюлень». На-
чало в 10 часов.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
15 июня — «Человек-оркестр».
Начало в 18, 20, 22 часа.

•
К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

Волосовская щ инкубаторно-
птицеводческая станция будет
продавать цыплят яйценоских
пород на рынке п. Лучки 25
нюня с 9 часов.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

На период ремонта улицы
Ломоносова в Больших Лучках
остановка для выхода пассажи-

ров междугородных (в т. ч. и

маршрут № 851) и пригород-

ных маршрутов устанавливает-

ся на пл. Ленина, там же, где

остановка маршрута № 7 (на-
против универмага).

Для улучшения обслужива-
ния пассажиров 18 июня 1989
года организуется полуэкспрес-
сный маршрут «ул. Баранова
— пос. Сосновка». Останов-
ки: ул. Баранова — ул. Лени-
на — Сосновка — городское

кладбище».
Маршрут работает 18 июня

с. г. с 9 до 15 часов. Стоимость
проезда 10 копеек (компостиру-
ются два талона по 5 копеек.
Проездные карточки не дейст-
вительны.

Администрация ПАТП.

1—1
»

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ

СРСУ СПЗ
«СЛАНЦЬЬ

имеет в свободной прода-

же асфальтобетонную смесь

по цене 22 рубля за тонну.

Справки по телефону
51-987.

3—1
•

КООПЗАГОТПРОМ
РАЙПО

ЗАКУПАЕТ

от населения и заключает

договора

на заготовки березовых
веников по цене 20 копе^ ^
за штуку. Справки по теле-

фону 2-18-44, 2-43-67.
2—2

СЛАНЦЕВСКОЙ
ПОИСКОВО-

СЪЕМОЧНОЙ ПАРТИИ
требуются

на постоянную работу

СТАРШИЙ МЕХАНИК
(на правах главного, ок-

лад 200 рублей в месяц).
экономист - НОРМИ-

РОВЩИК (оклад 190 ру^
лей в месяц).

Обращаться по адресу:

д. Большие Поля, поисково-

съемочная партия, телефон
2-30-83.

2—1

СЛАНЦЕПЕРЕ-
РАБАТЫВАЮЩЕМУ

ЗАВОДУ
«СЛАНЦЫ»
требуются

КОНТРОЛЕРЫ ВОХР
(пенсионерам пенсия сохра-

няется ) ,

МАШИНИСТЫ турбин
(для работы на ТЭЦ),

МАШИНИСТ мостового

крана (для работы на

ТЭЦ>,
МАСТЕР токарного уча-

стка,

ПОВАР.
Обращаться в отдел кад-

ров сланцеперерабатываю-
щего завода «Сланцы».

3—1

Администрация районного
узла связи приносит извинения

работнице РУС тов. Козловой
Валентине Михайловне за не-

точность, допущенную в собо-
лезновании по поводу смерти

ее отца.

Taieva издается по

■прапм, (редан, четвергам,
■ятаацам ■ вуббвтам
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ВНИМАНИЮ ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ РАЙОНА

И РУКОВОДИТЕЛЕЙ ОРГАНИЗАЦИИ

В районе постоянно обнаруживаются случаи самоволь-

ного подключения к электросети вновь построенных жилых
домов и различных других токоприемников и сараев, что
может привести к пожарам, несчастным случаям и повреж-
дениям электросети. Действительны только разрешения на
подключения, выданные начальником района электросети и

инспектором отделения Энергонадзора.

Все самовольно подключенные объекты будут отключе-
ны с начислением штрафа.

Администрация Кингисеппских электросетей.

2—2

КИНГИСЕППСКОЕ БЮРО
ПУТЕШЕСТВИИ И ЭКСКУРСИИ

ПРЕДЛАГАЕТ

отправиться в отпуск к Черному морю:

с 17 июня по 1 июля, с 3 июля по 17 июля — Сухуми,
авиамаршрут. Стоимость путевки 250 рублей.

С. 27 июня по 12 июля — Туапсе, железнодорожный
маршрут. Цена путевки 233 рубля.

С 21 июня по 11 июля — Алушта, железнодорожный
маршрут. Цена путевки 265 рублей.

Отдохнуть на берегу Азовского моря, в Бердянске (же-
лезнодорожный маршрут) можно с 17 июня по 1 июля, стои-
мость путевки 207 рублей.

Прекрасную возможность сочетать туристическую поезд-
ку и лечение уникальными минеральными водами можно,

отправившись по маршруту на Всесоюзный курорт Моршин
Львовской области. Профиль курорта — гастроэнтерологи-
ческий, лечение органов пищеварения (болезни печени, же-
лудка, кишечника, язвы желудка, колит, гастрит и т. п.).
Будут совершены поездки в г. Львов, Ужгород, туристы
ознакомятся с карпатскими достопримечательностями. Вре-
мя маршрута — с 4 октября по 23 октября 1989 года. Про-
живание в частном секторе, курортной зоне. Примерная
стоимость — 240 рублей.

1 — 1

СЛАНЦЕВСКОЕ СПТУ-215
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

НА 1989—90 УЧЕБНЫЙ ГОД
Училище готовит высококвалифицированных специали-

стов для народного хозяйства.
Приглашаем окончивших 8 классов на обучение по спе-

циальностям:

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ подземный, срок обучения 4 года;

ЭЛЕКТРОСВАРЩИК ручной сварки, МОНТАЖНИК
технологического оборудования, срок обучения 3 года;

ШВЕЯ по пошиву верхней одежды, срок обучения 3 го-
да; г

ЗАГОТОВЩИЦА верха резиновой обуви, срок обучения
3 года.

Для окончивших 10 классов — на срок обучения 10 ме-
сяцев по специальности:

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ по электрооборудованию промыш-

ленных предприятий (группа открывается по мере комплек-
тования).

Для имеющих неполное 8-летнее образование и желаю-
щих получить строительную специальность со сроком обуче-
ния 1 год проводится собеседование в присутствии родителей.

Собеседование проводится в СПТУ-215 по адресу: улица

Кирова, 18 по понедельникам с 15 до 18 часов. Учащиеся, не

прошедшие собеседование, в группу зачисляться не будут.
За справками обращаться по адресу; г. Сланцы, ул. Ки-

рова, дом 18, телефон 2-18-80. Приемная комиссия рабо-
тает с 9 до 17 часов, в субботу с 9 до 15 часов.

5—5
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